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提案理由の説明

（令和７年６月会議）

はじめに

令和７年６月会議の開会にあたり、提案理由の説明に入ります前に、

最近の情勢や市政に対する所信の一端を申し述べ、議員の皆様のご理解

とご協力を賜りたいと存じます。

最近の諸情勢について

最近の諸情勢について申し上げます。

北陸地方はまだ梅雨入りに至っていませんが、雨の季節が近づいてま

いりました。今年は、沖縄地方より先に九州南部が梅雨入りしており、

これはとても珍しいことだそうです。

近年は、気象の変化の見通しが難しくなっております。先日は県内全

域で真夏日となり、いくつかの地点では５月の観測史上最高気温を記録

しましたが、数日後には一転して肌寒い風が吹くなど、体調管理にも気

をつかうことが多くなっています。気候の急変は災害につながる危険性

の高まりとも考えられますので、これからの季節は特に、急な大雨によ

る河川の氾濫や土砂災害などに十分注意を払い、万が一の場合にしっか

り備えてまいります。

国内経済につきましては、内閣府が発表した５月の月例経済報告にお

いては、「景気は緩やかに回復しているが、米国の通商政策等による不透

明感がみられる。」としております。４月には、米国によるいわゆるトラ

ンプ関税が発動したところですが、その着地点は現在に至るまで流動的
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で先が見えない状況であり、市内商工業、農業への影響について懸念し

ております。

物価については、ここしばらくガソリン価格が落ち着いてはいますが、

総じて高止まりが続いており、特に、最近の報道ではコメの価格につい

て大きく取り上げられています。国は販売価格を抑制する施策に取り組

んでおり、消費者としては歓迎するところですが、生産者の経営が圧迫

されることなく、バランスの取れた価格に落ち着くよう慎重なかじ取り

をお願いしたいと考えております。

参議院選挙も近づいていることから、市としては国の経済施策の動向

を注視し、必要に応じて補正予算を含め対応してまいります。

市政全般について

さて、今年のゴールデンウィークは、好天に恵まれ、市内各地で伝統

の祭りを含む多くのイベントが開催されました。

特に、「福野夜高祭」では、今回初めての試みとして「特別見学プラン」

を設け、新しく町内の空き店舗を改装した休憩コーナーで、行燈の練り
あんどん

回しを間近で楽しんで頂いたほか、地方の食材を活かした特製弁当を提

供するなど、祭りに新たな魅力が加わりました。当初の見込み以上の利

用者があったとのことであり、一層の賑わい作りに効果があったものと

思います。

また、近年、市内の祭りに市外・県外の方々が主体的に参加される場

面が多くなっています。井波の「よいやさ祭り」では、女性が担ぐ華乃

輿（はなのこし）に公募で集まった県内外の方が参加され、城端曳山祭

では昨年に続き、県外の大学生たちが曳山の引き手を務められました。

いずれのケースにおいても、祭りの本質を守りつつ、時代に合わせて工
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夫・進化していくことは、伝統をつないでいくひとつの在り方であると

感じています。もちろん、関係人口の増加という面からも大変心強いも

のであり、これらの祭り・イベントが多くの皆様のご尽力のもと、賑や

かに開催いただきましたことに、改めて深く感謝申し上げる次第です。

また、５月１５日には、ＰＬＡＹ ＥＡＲＴＨ ＰＡＲＫ建設工事の

安全祈願式典が、立野原東の整備予定地において執り行われました。式

典では株式会社ゴールドウインの西田会長、渡辺社長、新田富山県知事

をはじめ多くの関係者がお集まりになり、一同で工事の安全を祈願しま

した。

その後の説明会ではパークのコンセプトや最新の完成予定図などが示

され、参加者からは「とても楽しみ」との声が聞かれました。改めてこ

のプロジェクトに対する期待の高まりを感じており、市としても２年後

の開園に向け、滞りのない事業進捗に力を合わせて取り組んでまいりま

す。

それでは、提案しました議案につきまして、提案理由とその概要をご

説明いたします。

令和７年度補正予算

議案第６２号から第６６号までは、５件の補正予算を調製し、議会の

議決を求めるものであります。

議案第６２号の令和７年度南砺市一般会計補正予算（第２号）は、物

価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金事業、国・県等補助の採択に伴

う事業、新規事業や事業の中間調整、施設・機器の緊急修繕事業等を補

正予算として計上しております。
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まず、物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金事業では、物価高騰

により観光事業者が受けている影響を早期に緩和、解消するため、観光

客にクーポンを発行し、市内への観光誘客及び観光消費の喚起を行う南

砺市観光事業者応援電子クーポン発行業務委託料として、観光推進費に

5,000 万円を計上しております。

次に、国・県等補助の採択に伴う事業の主なものとして、国の補助を

活用し、井波中学校体育館に空調設備を設置するため、井波中学校体育

館空調整備事業として、中学校施設整備費に 9,829 万 6 千円を計上して

おります。また、国・県の補助採択により、新規就農者のスムーズな経

営の継承・発展を目的に継承資産の修繕や機械等の導入支援を行うため、

世代交代就農円滑化事業補助金として、水田農業経営体活性化対策費に

2,100万円を計上しております。

次に、新規事業や事業の中間調整にかかる事業の主なものとして、市

内全域において企業誘致に適した候補地を選定するため、企業立地候補

地選定業務委託料として、企業立地推進費に 1 億 824 万 9 千円を計上し

ております。また、労務単価の改定により、消雪配管設備管理業務委託

料が不足することから、これを増額するため、消融雪装置管理費に 235

万円を計上しております。

次に、施設・機器の緊急修繕事業の主なものとして、スキー場管理費

に、昨シーズン終了後の圧雪車修繕料として 3,754 万 7 千円、IOX-AROSA

スキー場のゴンドラ索受修繕工事として 1,067 万円を計上しております。

以上のことから、今回の補正総額は、6 億 1,035 万 8 千円となり、こ

の結果、令和７年度一般会計予算の累計額は、378 億 6,432 万 5 千円と

なります。

これら補正予算の財源は、国県支出金 2 億 1,902 万 2 千円、市債 1 億
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4,450 万円、その他の特定財源 704 万円を充て、なおも不足する一般財

源 2 億 3,979 万 6 千円は、財政調整基金を取り崩して対応いたします。

議案第６３号の令和７年度南砺市介護事業特別会計補正予算（第１号）

では、上平デイサービスセンター空調設備更新工事設計業務委託料とし

て 96 万 3 千円を計上し、予算累計額は、2 億 2,616 万 3 千円となりま

す。

議案第６４号の令和７年度南砺市病院事業会計補正予算（第１号）で

は、資本的支出において、デジタルＸ線テレビ撮影装置購入費として

3,190 万円を計上し、予算累計額は、11 億 9,096 万 4 千円となります。

議案第６５号の令和７年度南砺市水道事業会計補正予算（第１号）は、

資本的支出において、財源振替のみの補正予算を計上しております。

議案第６６号の令和７年度南砺市下水道事業会計補正予算（第１号）

は、資本的支出において、大規模下水道管路特別重点調査等事業として

434 万 8 千円を計上したほか、社会資本整備総合交付金の減額内示に伴

う 789 万 8 千円の事業費減額を計上し、予算累計額は、20 億 2,408 万 1

千円となります。

条例その他

条例議案では、一部改正につきまして、議案第６７号の南砺市税条例

の一部改正についてなど４件を提出しております。

その他の議案としましては、予定価格が１億５千万円以上の工事請負

契約の締結につきましては、議案第７１号の南砺市立井口保育園大規模

改修（建築主体）工事請負契約の締結についてなど３件、予定価格２千

万円以上の財産の取得につきましては、議案第７４号の財産の取得につ

いてなど９件を提出しております。
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なお、このうち本日議決を賜りたい案件が１件あります。議案第７２

号の５災２３５号市道坂下閑乗寺線道路災害復旧工事請負契約の変更に

つきまして、早急に変更の本契約を締結のうえ、完了検査等の手続きや

支払いを終え、事業を完了いたしたいことから、議決を賜りたくお願い

申し上げます。

また、議案第８３号は財産の減額譲渡について、議案第８４号は財産

の減額貸付について、それぞれ地方自治法第９６条第１項第６号の規定

により議決を求めるものであります。

報告につきましては、報告第２号の令和６年度南砺市一般会計繰越明

許費繰越計算書の報告についてなど８件を提出しております。

以上、本会議に提出いたしました議案について提案理由を説明いたし

ましたが、慎重ご審議の上、適切な議決を賜りますようお願い申し上げ

ます。


